
36.Vereinsversammlung SCoW 23.01.09
Datum, Zeit: 23.Jan. 2009, 20.00 Uhr
Ort: Hotel Churfirsten, Walenstadt
Protokollführer: Beat Graf 

1. Begrüssung, Feststellung Präsenz, Entschuldigungen
• Um 20h10 kann der Präsident Hans Schulz die Versammlung eröffnen
• Entschuldigt: total 21 Mitglieder
• Anwesend: 21 Mitglieder, 1 Gast, 3 Kandidaten, absolutes Mehr: 12 (11) 

Stimmen

2. Wahl Stimmenzähler
• Matthias Röthenbacher ist als Stimmenzähler gewählt

3. Protokoll Vereinsversammlung 2008
• Mit Applaus genehmigt

4. Jahresberichte
• des Präsidenten Hans Schulz, Schwerpunkte: 

 ClubRegatten teils gut teils weniger, aufgrund manchmal unbefriedigender 
Windverhältnisse

 Langstreckenregatten gut
 Musto/Fireball/Dart am Jollenweekend, 2 Wettfahrten am Sa für Fireball und 

Dart, am So 2 Wettfahrten für alle Klassen
 Schupperwoche mit wechselndem Wetter, Segeln und Klettern, Helferessen 

als Dankeschön
 Kirsten / Michi sowie Sonja / Kurt haben Seglernachwuchs bekommen „zur 

Sicherung der Mitgliederzahlen“  herzlichen Glückwunsch!

• des technischen Leiters Willi Maurer, Bericht wurde verteilt, Schwerpunkte:
 Clubmeisterschaft 2008: Clubmeister ist Michi Bachmann auf MustoSkiff vor 

Zinsli/Iten auf Dyas
 Walenseemeisterschaft 2008: Walenseemeister ist Michi Bachmann auf 

MustoSkiff vor Meier/Bloem auf 420er
 Jollenweekend mit 12 Fireball, 11 Dart und 17 MustoSkiffs
 Ergänzung: JJolle wurde verschrottet
Willi dankt allen Helfern, würde noch Fragen beantworten, wird nicht benutzt. 
Bericht wird mit Applaus verdankt.



• des Kassiers Rolf Schneider, Bericht wurde verteilt, Schwerpunkte: 
 in der Rechnung 2008 gibt es einen Minderertrag ggü. Budget von 1500 Fr. 

Dies hat diverse Gründe, z.B. Mehrausgaben wegen Büromaterial, trotzdem 
ist die Rechnung knapp ausgeglichen

 Frage von Peter Egli: Wurde ein neuer Laser gekauft? 
Antwort von Willi: Es steht ein neuer Laser auf dem Platz, in sehr gutem 
Zustand. Der gelbe Laser wurde nicht ersetzt, weil niemand danach verlangte

 Kurt Venhoda hat 2 Plätze in Mühlehorn, es steht jedoch nur 1 Laser da, 
1 Platz ist noch frei. Idee: 2.Platz wird mit privatem Laser belegt, darf von 
Bekannten trotzdem genutzt werden

 Peter Egli hat auch einen Laser in Mols. Wer ihn benutzen möchte, kann sich 
bei Peter melden

 keine Fragen sonst
Bericht wird mit Applaus verdankt.

• der Revisoren, vorgelesen von Harry Brouwer: 
 bei allen Stichproben stimmten Rechnung und Belege überein
 die Rechnung ist wie immer professionell geführt
 Antrag: dieRechnung sei zu genehmingen und der Kassier zu entlasten, und 

die Arbeit zu verdanken. 14.1.09, Thomas Gall und Harry Brouwer 
Mit Applaus einstimmig genehmigt

5. Budget 2009
 Bemerkung Rolf Schneider: der Vorstand hat beschlossen, 400 Fr. an Wetter

Webcam beizusteuern, da diese für uns Segler einen erheblichen Nutzen 
darstellt und wir so dazu beitragen dass sie weiter besteht

 Budget wurde verteilt, hat sonst keine besonderen Posten, Diskussion darüber 
wird nicht benutzt

Mit Applaus einstimmig genehmigt

6. Aufnahme Neumitglieder
 Florian Stoll: Ist noch Student, segelt 49er, ca. zweitbestes Team der Schweiz. 

Ist Klassenpräsident der 49er, wurde 4. an CHMeisterschaft. Florian war 
vorher in deutschem Club, wohnt jetzt aber in Rapperswil, darum möchte er 
dem ScoW beitreten.

 Martin Rahn: Wohnt und arbeitet in Chur, hat früher mal Optimist gesegelt, 
segelt jetzt ab und zu Katamaran und Snowkite. Martin möchte einen 
Bootsplatz in Mols belegen, darum Mitgliedschaft SCoW.

 Steve Martin: Hat früher Fireballs gesegelt, jetzt möchte er wieder in den 
Segelsport einsteigen mit dem SCoW.

Alle Kandidaten werden in Globo mit Applaus aufgenommen



7. Wahlen
 Wiederwahl des Präsidenten Hans Schulz => einstimmig mit Applaus
 Wiederwahl der Vorstandsmitglieder Beat Graf, Willi Maurer, Rolf Schneider, 

Gion Foppa => einstimmig wiedergewählt
 Wiederwahl der Revisoren Harry Brouwer und Thomas Gall => einstimmig 

wiedergewählt

8. Jahresprogramm 2009
 ähnlich wie vergangenes jahr, ausser dass keine Schnupperwoche vorge

sehen ist. Falls sich jemand dafür melden würde, wäre das sehr erwünscht
 Jahresprogramm ist auf der Homepage des SCoW ersichtlich
 David Jarvis ist schwer krank und muss den Platzwart abgeben
 Jollenweekend: Fireball und Dart

9. Anträge
 Es sind keine schriftlichen Anträge beim Präsidenten eingegangen 
 Anträge des Vorstands:

1) Willi Maurer ist schon seit 15 Jahren Technischer Leiter, hält mit seinem 
unermüdlichen Engagement die Clubboote in Schuss, führt Regatten durch, 
manchmal auch als Springer. 
Antrag: Willi soll die Ehrenmitgliedschaft verliehen werden
=> Antrag wird einstimmig mit Applaus angenommen

2) Es soll ein Ressort Regatta im Vorstand geschaffen werden, der 
Ressortleiter ist verantwortlich für die Organisation, nicht unbedingt selber 
für die Durchführung. 
Antrag: Ruedi Moser soll neu RegattaLeiters im Vorstand werden
=> Antrag wird einstimmig mit Applaus angenommen. Ruedi gibt gleich eine 
Helferliste rum mit der Bitte sich dort einzutragen wo man helfen 
kann/möchte

3) Die Mitgliederliste soll auf die SCoW Webseite gestellt werden (ohne 
Passwort usw.)
 Vorschlag Peter Egli: Wer will, kann sich freiwillig eintragen (lassen)
 Harry Brouwer: Wenn sowas gemacht wird, email adresse bitte nur mit 

„at“ o.ä. angeben, nicht im Klartext ,wegen spam
 Kari Iten: Was ist Idee dahinter? Soll das für die Öffentlichkeit oder für 

die Mitglieder bestimmt sein?
 Rolf Schneider: Was momentan an Daten auf der Homepage drauf ist ist 

veraltet, nicht gepflegt und damit auch nicht brauchbar
 Kari Iten: Weniger Daten sind besser
 Matthias Röthenbacher: Publikation ist nicht zulässig, vielleicht würde 

besser das Telefonbüechli wiederbelebt. Er möchte seine email nicht im 
internet finden



 Hansueli Stucki: Email im Mitgliederverzeichnis wäre am besten
 Kurt Venhoda: Datenbestand auf Webseite aktualisieren und/oder im 

jahrbuch aufführen
 Antrag: Jürg Thöny soll schauen ob er die EMail im 

Mitgliederverzeichnis des Jahrbuchs aufnehmen kann 
21 Ja, 3 Enthaltungen => Antrag angenommen

 Antrag: Die Email Liste sei von der SCoW Webseite zu löschen 
22 Ja, 2 Enthaltungen => Antrag angenommen

10. Varia
 der SMCGW dankt für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr
 im Jahrbuch 2009 hat es viele Änderungen, bitte genau anschauen: 

 Updates der Wettfahrtregeln
 Langstreckenregatten sind neu offen für alle Teilnehmer beider Clubs

 Matthias Röthenbacher: Anträge sollen in Zukunft vor der 
Vereinsversammlung veröffentlicht werden (Homepage, Email, ...) 
=> Hans Schulz: Ok, der Vorstand macht's 

 Rolf Schneider: 
 sollen wir für den Clubabend 2009 wieder dieselbe Musig nehmen wie 

letztes Jahr? => Ja, der gleiche wie 2008
 hat jeder seine Adresse und Email auf der Adressliste kontrolliert?
 Rolf macht interimsmässig die Verwaltung der Liegeplätze
 Dank an Thomas Stucki für die Administration der Webseite 

=> 3 Flaschen Wein an Hansueli Stucki zum weitergeben an Thomas
=> mit Applaus verdankt

 Vorschlag Helmut Blümel: „EisStockSchiessen“ auf Eisanlage in Sargans am 
10.Februar, Dienstag abend, 19h3021h30

Um 21h25 kann der Präsident den offiziellen Teil der Versammlung schliessen, 
und es wird zum gemütlichen Teil mit Imbiss übergegangen.

Sennwald, 23.02.2009 Der Aktuar, Beat Graf


